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施設長 井芹靖成
私はほとんど怒ることがありませ

ん。（いいことか悪いことかは分か
りませんが）人は何かを伝えたい、
人にこうしてほしい、人にこうなっ
てほしいという気持ちを伝えたりし
ます。上手く伝えられたり、思い通
りになれば納得し落ち着いて対応で
きます。しかし思うように伝わらな
かったり、思うようにならないとき
には不満になります。その不満を伝
えるときに怒ってしまいます。言い
換えれば伝え方が上手にできず万策
尽きて大声が出てしまいます。コミ
ュニケーションがとれてないという
ことかも知れません。指導というこ
とで怒ることがあるかもしれません。
でもその時には指導目的があって、
そのために怒りを演じることはある
かと思います。そうでなければ、単
なる感情であり、自分の不満解消で
終わってしまうような気がします。
演じて怒るときには必ずアフターが
ついてきます。そのことでお互いの
コミュニケーションがとれ、成長に
つながると思います。感情で怒った
ときはアフターがありませんので成
長にはつながらないと思います。
発達障害の方は、ことばでのやり

とりはとても上手にできられます。
でも相手の状況や気持ちを察するこ
とがとても苦手とされます。結果的
に不適切な言動になってしまい、そ
こで大声で怒鳴られても何で相手が
怒っているのか、どうしたらいいか

が分からないままで更に怒られてし
まいます。結果として残るのは怖い、
嫌だという思いだけになってしまい
ます。周りの理解がないと、結果的
に２次障がいにつながってしまい、
ひきこもり、パニック等とても本人
がつらい思いをすることになります。
これまで係わったことのある人の中
にも２次障がいでつらいおもいをさ
れた方がおられました。きっと以前
の私も、係わりの中でつらい思いを
させてしまったことがあるのではな
いかと今反省をしているところです。
２度と繰り返さないように・・・

【ＪＡ植木まつり販売会】

２月２日（土）にＪＡ植木まつり
で、作業所の販売会を行いました。
この販売会は県育成会の事業所協議
会の主催で行われる販売会です。今
年は、第二ぎんなん作業所の他、県
育成会の事務局、コスモス園の３つ
の事業所で販売会を行いました。昨
年は寒い天気でしたが、今年は天気
が良く、暖かい１日になり、たくさ
んのお客さんに立ち寄っていただき
ました。中にはぎんなん便りを見て
きましたという方、旧職員、現利用
者の方など、関係のある方も来場い
ただきました。第二ぎんなん作業所
からは竹製品や乾燥蒟蒻、八朔の販
売をしました。例年２日間の販売で
すが、今年は１日だけの販売にもか
かわらず、昨年以上の売上げがあり
ました。本当にありがとうございま
した。



【大根収穫】

昨年秋に播種した大根がほぼ生長
し、収穫できる大きさになりました。
今回収穫したダイコンは、耐病総太
りという種類で、世界で一番売れて
いる種だそうです。種苗店のかたに
尋ねると、市場に出しても大丈夫な
品質だそうです。直径が８センチ、
長さ３８センチを基準に、それに近
いサイズの大根を収穫しています。
抜いて水洗いをすると本当に真っ白
なきれいな大根でした。注文販売と
事業所前での無人販売をしています。

【じゃがいも植え付け】

今年は暖かい日が続いています。
例年霜柱で土が浮く畑も今年はほと
んどありません。畑に行くのも昨年
のようにつらくはありません。天気
がいいと仕事も進みます。昨年は小
さかったじゃがいもだったので、今
年は早めに植えることにしました。
テントの中で種芋を半分に切り、植
え付けの準備をしました。大玉の種
芋を丁寧に半分に切り、腐敗防止の
ために灰をまぶしました。それから
４日くらいおいて植え付けをしまし

た。２５メートルの畝４列に植えま
した。品種はメークイーンです。今
年は太るように愛情込めて育ててい
きたいと思います。

【調理活動】

作業所で収穫したサツマイモもた
くさんお買い上げいただきました。
ありがとうございました。しかし、
ジャンボサイズのサツマイモが少し
残っていたので、リフレッシュタイ
ムに調理をしました。ジャンボサイ
ズなので切るのは大変でしたが、注
意しながらほどよい厚さに切りまし
た。衣は小麦粉と片栗粉、炭酸をミ
ックスしてオリジナルの衣を作り、
油で揚げました。熱々の揚げたてで、
芋も甘みが増していて、とても美味
しく、大きい天ぷらにもかかわらず
一人２枚ずつあっという間に食べら
れました。

全国手をつなぐ育成会
熊本大会

・期日 １１月２３（土）～２４日（日）

・場所 熊本城ホール（新しい施設です）

全国手をつなぐ育成会熊本大会が行わ

れます。熊本での開催は初めてです。全

国から２５００人（予定）が参加し、講

演や分科会、中央情勢報告、本人部会、

懇親会等が行われます。

お願い：広告協賛や寄付を募集します。ご協

力いただける方がおられましたら、第

二ぎんなん作業所 井芹までご連絡

いただければ幸いです。よろしくお願

いします。


